

◆◆◆ 大城 保 議員 ◆◆◆



Wi-Fiの整備について

質 7月4日の新聞に県企画部が各自治体を対象に市町村の整備状況を調査した結果が載っていました。

41自治体中18自治体が公共施設、観光施設、交通拠点等に整備しサービスを提供とありました。提供自治体の中に恩納村が含まれていません。恩納村の状況を伺います。

答 企画課長 山城雅人

2月時点では自治体が関与したサービスは行って無く今年4月

にオープンした村文化情報センターで環境整備を行い7月サービスをスタートしたところです。

質 昨今多くの外国人観光客が沖縄、恩納村を訪れています。観光客はスマートフォンやタブレット等を使いながら旅行を楽しんでいる。総務省が調べた公共、観光施設におけるWi-Fiの利用状況の国際比較がありアジア圏は80%の方が利用との報告があります。その事についての様に認識しているか伺います。

答 商工観光課長 長浜保治

昨今の外国人観光客の増加は事業者等から耳にしております。Wi-Fiの使用を希望する観光客は増加していると認識しております。

質 26年度の外国人観光客は98万人、率で前年比57%も伸びている。今後恩納村を訪れる外国人は増える事が予想され観光客に対する利便性の向上、情報発信強化の観点からWi-Fiの整備が必要と思います。今後整備計画はあるのか。

答 商工観光課長 長浜保治

整備につきましては関係課と協

議し検討していきたい。

質 村長もWi-Fiの必要性を感じ整備を望む旨の意見を述べていた、村の第5次総合計画で国外誘客促進とあります。訪れる観光客に対する豊かなおもてなし、「つとむちめくくる」観光客が望むサービスを提供する為にも通信環境を整える事が重要だと思えますが、村長の意見を聞かせて下さい。

答 村長 長浜善巳

Wi-Fiの整備については、恩納村は観光立村ですから大変重要だと思えます。今検討しているところであります。

質 国も外国人の利用に対応した無料公衆無線LAN環境の整備を促進、整備を実施する地方公共団体への支援を進めて行く方針を示しています。是非整備して頂きたい。

プレミアム商品券「おんなだけ」について

質 多子世帯支援としてプレミアム商品券1万3千円分を支給する、家庭における支出が多い多

◆◆◆ 糸数 昭 議員 ◆◆◆



読谷村新火葬場について

質 読谷村は、火葬場の建て替えが必要ということで、恩納村山田との境界線側で、現在工事が行われています。読谷村は隣接する村・山田に相談も伺いも無く建設されています。また、恩納村は観光リゾート地で近くには山田集落、観光地、学校もあり、村の入り口に火葬場が建設される

と景観・環境上も悪いイメージを与え兼ねないと思えます。そこで行政の見解を伺います。

答 村民課長 外間和佳

山田区に隣接する場所に建設することは、本村はあまり望ましくないことではないと思えます。村としては、読谷村に対し事業内容や環境保全に対し説明会の実施と要望等をしていきたいと思えます。

質 本来なら工事前に工事日程表、緊急連絡体制図を村と山田に説明する必要がありますと思えます。そのような中で、赤土流出が9月6日前後の雨で発生しました。これに対し読谷村に強く抗議し、また、報告書の提出と今後の緊急時の対応について確認をすべきだと思えますが、どう思えますか。

答 村民課長 外間和佳

建設に当たっては、工事着工後に説明がありました。赤土流出については読谷村に対し対策を講じるよう申し入れをしております。

質 開発行為による環境破壊・排水の垂れ流し・赤土流出等で、河川の自然環境を破壊する可能性

があります、現在その河川には希少種動物が生息しています。環境調査や水質検査をやる必要があると思えますがどうですか。

答 村民課長 外間和佳

垂川流域には、魚介類、手長エビ等の希少種が生息していると住民の声や文献、村誌等でも聞いています。その事から読谷村に対し情報を提供し、意見、要望を添えていきたいと思えます。

質 建設場所周辺での開発行為で環境破壊・垂れ流し・赤土流出等で、河川の自然環境を破壊しないように、また、希少動物や魚が生息できる環境づくりのために、村と山田区で一緒になって、読谷村に意見書か要望書を提出する必要がありますと思えますがどうですか副村長。

答 副村長 外間 毅

開発行為に当たっては、近隣市町村に配慮して公害防止対策、赤土流出防止対策を含めて、現況河川環境の保全に努めるよう指導していき、それと同時に山田地区の意見、要望等を取りまとめ村として読谷村に意見・要望等を進

子世帯に経済的な支援、ありがたい支援策だと思っております。対象者は40名で児童手当の現況届、各自で申請、その後支給とありました。児童手当は口座振り込みだと認識します。商品券はどの様に支給したのか、再度来所というような受給者に二度手間を強いようなことは無かったか。

答 福祉健康課長 新里勝弘

配布方法は現況届の際に申請して、地域福祉係から母子係に移ってもらって身分証明書の提示を頂いてその場で支給させて頂いております。

質 対象者全員に支給したのか。

答 福祉健康課長 新里勝弘

当初40名が現在33名で3名の方がまだいらしてない。

質 現況届がないと支給しないのか、3名です支援策でありますので書留で送って頂けたらと思えます。

防災について

質 自主防災組織を組織化した部落を聞きたいと思えます。

答 総務課長 富山欽也

名嘉真・喜瀬武原・安富祖・谷茶・前兼久、仲泊・塩屋・宇加地です。

質 残った字をどのようにやってくるのか伺います。

答 総務課長 富山欽也

早急に自主防災組織ができるように指導してまいりたいと思えます。

質 防災訓練は、村独自でのやつはできないのか。

答 総務課長 富山欽也

県、石川署、金武地区消防、自衛隊も含めたものを昨年実施しております。

質 訓練は、自分の身は自分で守るといのが訓練だと思えます。是非訓練を計画し頑張ってください。